Préparation de la vingt-et-unième Assemblée des États parties

Monsieur le Président, Excellences, délégué(e)s, chères et chers collègues,

La Suisse tient à remercier l'ensemble des Etats parties pour avoir été nommée Secrétairegénéral désignée de la prochaine Assemblée des Etats parties à notre Convention. Comme il se doit, nous nous efforcerons de remplir cette fonction avec toute la diligence nécessaire. Soutenir la présidence de notre Convention – que je souhaite par ailleurs remercier pour son engagement et son dévouement sans faille à cette tâche – tout comme les participants à la réunion ainsi que la Convention dans son ensemble constitueront bien entendu notre priorité dans ce contexte.

En tant qu'Etat hôte, il nous faut également vous faire part de l'honneur qui est le nôtre d'accueillir une fois encore la Réunion des Etats parties à Genève. Notre Convention est un instrument exemplaire à de multiples titres. Elle est la preuve vivante de l'impact que peut avoir le multilatéralisme afin d'apporter une réponse effective à un problème aigu. La Convention est également exemplaire quant à l'esprit de coopération qui anime les différentes parties prenantes qui la composent.

La prochaine Réunion des Etats parties revêt une importance certaine. La 4ème Conférence d'examen d'Oslo a mis en exergue le fait que d'importants défis restent à relever. Elle a élaboré un plan d'action ambitieux pour ce faire. Il sera crucial que la Réunion des Etats parties contribue à avancer dans sa réalisation, à évaluer les progrès réalisés et à établir la meilleure base possible avant la 5ème Conférence d'examen en 2025.

Pour notre part, nous entendons continuer à faire en sorte que Genève puisse continuer d'héberger la Convention dans les meilleures conditions possibles et puisse contribuer à son rayonnement. Nous continuerons à appuyer activement la Convention, notamment en soutenant la machinerie qui la sous-tend comme par exemple l'organisation de nos réunions intersessions.

Je conclurai sur ces propos et tiens à vous remercier une fois encore pour la confiance placée envers la Suisse et de l'avoir désignée secrétaire-générale de la prochaine Assemblée des Etats parties.

Merci de votre attention.